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题目：训蒙的师傅 

 

亲爱的朋友，您好，弟兄姐妹，平安。这次，我们仍旧研读加拉太书第三章，从第

19 节看到第四章的第 14 节。 

 

加拉太书第三章第 19 节说：『这样说来，律法是为甚么有的呢？』 

 

如果律法被传承下来，不是在于应许的事。而神已经将应许赐给亚伯拉罕了，那

么，为什么神还要赐下律法呢？ 

 

加拉太书第三章 19 节说：『原是为过犯添上的，等候那蒙应许的子孙来到，并且

是藉天使经中保之手设立的。』 

  

因此，由于人的过犯，律法的功用是为了要显明人的罪以及人需要一个救主。 

 

第 20 节说：『但中保本不是为一面作的；神却是一位。』 

 

中保是必须要在两方面而做的。当两方面互相来往，有所争执，这两方面就需要一

位中间人一位中保。因此，基督就成了神与人之间的中保。 

 

加拉太书第三章第 21 到 23 节说： 

3:21 这样，律法是与神的应许反对吗？断乎不是！若曾传一个能叫人得生的律

法，义就诚然本乎律法了。 

3:22 但圣经把众人都圈在罪里，使所应许的福因信耶稣基督，归给那信的人。 

3:23 但这因信得救的理还未来以先，我们被看守在律法之下，直圈到那将来的真

道显明出来。 
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『但这因信得救的理还未来之前』。在耶稣基督来临之前，人与神之间的关系是靠

着律法来维系。这是人与神连结的方式，人必须带来祭物，他要用祭物来遮盖自己

的罪。但是一旦主耶稣来临了，我们就不再需要律法了。 

 

加拉太书三章 24 节说：『这样，律法是我们训蒙的师傅，引我们到基督那里，』 

或着说，是律法使我们直等到到基督来临的时刻。 

  

第 24 节继续说：『使我们因信称义。』 

 

律法只能够显示出神对于我所要求的事，而我做得是那么的失败！律法就像是一个

校监一样。世人从前是在律法的管束之下，直到基督来临的时刻。 

 

加拉太书第三章 25 节说：『但这因信得救的理既然来到这是指耶稣基督来到，我

们从此就不在师傅的手下了。』 
 

保罗说，对于那些相信的人而言，律法是已经终结的。这是说，律法不再成为我与

神之间关系的基础。我与神之间的关系，不再是基于我有没有遵行律法。现在我与

神的关系，是在于我对主耶稣基督的信靠。 
 

加拉太书第三章第 26 到 29 节说： 

3:26 所以，你们因信基督耶稣都是神的儿子。 

3:27 你们受洗归入基督的都是披戴基督了。 

3:28 并不分犹太人、希腊人，自主的、为奴的，或男或女，因为你们在基督耶稣

里都成为一了。 

3:29 你们既属乎基督，就是亚伯拉罕的后裔，是照着应许承受产业的了。 

 

因此，主耶稣成了众人共同的模範。我们都藉着耶稣基督在平等的基础上，与神相

连系。我能够藉着耶稣基督，来亲近神，正如葛培理牧师或是罗马教皇或是其他的

任何人一样；因为他们都是以与我相同的方式，就是藉着对主耶稣基督的信心，来

亲近神。事实上，有时我以为自己有更多的方法接近神，因为我知道我必须透过信

心来亲近神，而有些良善的人，他们以为有时候可以用他们自己的方式。但是我知

道自己无法用别的途径来亲近神。 

 

因此，你身为神的子女，是藉着在主耶稣基督里的信心，亲近神；而这与你的背景

完全没有关系。因为一旦我们成为在主基督里的人，『并不分犹太人、希腊人，自

主的、为奴的，或男或女』。这里没有说到男性较为优越的。神没有只听男人而不

听女人的祈求。或者，另一方面，神也没有多听从女人而没有听男人的祷告。我们

都以相同的一个联合的样式，被带进主耶稣基督里，而且我们在祂里面都合而为一

了。 
 

好，我们继续看下一章。 
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加拉太书第四章第 1 和 2 节说： 

4:1 我说那承受产业的，虽然是全业的主人，但为孩童的时候却与奴仆毫无分

别， 

4:2 乃在师傅和管家的手下，直等他父亲预定的时候来到。 

 

保罗现在给我们一个例子…说到孩童的例子。如果这孩子是出生在洛克菲勒的家

中。有一天他将要继承洛克菲勒的家产。但现在他还是在读幼儿园，他不能出去工

作，签一张一百万美元的支票。虽然有一天这些财富都将会是他的，但现在他只是

一个孩子。他是在教师的管教之下，他是在导师和管家的管教之下，这些主管会教

导他那些他必须拥有的知识，一旦那些财富都归他所有的时候，他要知道如何去管

理。现在，他虽然可以继承所有的财物，但是他不能真正地花费它，要直到那个被

指定的时间，他够成熟了，也已经被这些师傅教导妥当了，可以掌控他所有的财富

的时候。 
  

你是神的继承人。现在我们还在那发展和步向成熟的过程中，虽然我是神的继承

人，我必须等候父神所指定的时刻到来，然后我才能够进入这个继承当中。与此同

时，我现在正在受训练，要学习如何去掌握与神之间的关系。 

 

加拉太书第四章第 3 到 7 节说： 

4:3 我们为孩童的时候，受管于世俗小学之下，也是如此。 

4:4 及至时候满足，神就差遣他的儿子，为女子所生，且生在律法以下，4:5 要

把律法以下的人赎出来，叫我们得着儿子的名分。 

4:6 你们既为儿子，神就差他儿子的灵进入你们的心，呼叫：「阿爸！父！」 

4:7 可见，从此以后，你不是奴仆，乃是儿子了；既是儿子，就靠着 神为后

嗣。 

 

因此，律法或多或少就像是一位导师、管家一样。现在时候满足了，耶稣已经来

到，由马利亚所生。祂生在犹太人的律法之下，在犹太人的家庭中长大，跟随着犹

太的律法。只有耶稣完全遵行了律法。这是为了让祂可以将那些在律法以下的人买

赎回来。这里在律法以下的意思，是说在律法的刑罚之下。你看，当你触犯了律

法，你就在律法之下。这是说，律法就会将要求加在你的身上。这个要求必须得到

满足，你才能得到自由。 

 

如果你在一条大道上超速驾驶，交通警察会叫你靠边停车，给你写了警告罚单，那

么你就必须到法院去。警察对你说：「你的罚款是一百五十元。」你说：「嗯，我

想见法官，可以吗？」然后他们给你安排上法庭的日子，那法官会说：「你被指控

在时速五十英哩的地方，超速到八十英哩，你要如何抗辩？你认不认罪呢？」

「嗯…. 法官，我…」「你要如何回答，你认不认罪？」「但是….我…」「你要

如何抗辩？有罪还是没有罪？你开车开到八十英哩吗？」「是的，但是我….」

「一百五十元」「但是，法官…」「你要法官判刑还是要陪审团判刑？」「嗯，我

要法官判刑」「好，你犯罪了，一百五十元。」 
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法官不会对你网开一面的，他们没这个兴趣！他们只关注你是否犯罪。犯罪就得被

处于刑罚。而现在你说：「法官大人啊，我没有一百元。」「好，你去坐五天的监

牢。」这就是律法加在你身上的要求！你是身在律法之下。所以这法警会过来，给

你锁上手铐，将你带到监牢里去过五天。你是在律法之下。这律法会管束你，你就

得蹲在牢房里厄五天。一旦你坐牢，满了五天，你就不再处于律法之下。律法对你

的刑罚已经得到满足了，你现在可以被释放了。 
 

处于摩西的律法之下，是比较严肃的一件事，因为这律法的刑罚是死亡。因此，我

在摩西的律法下，对我的刑罚就是死亡。我是在律法之下，在死亡的判决之下，除

非这律法得以满足成就，否则我无法得到自由。因此，弟兄姐妹啊，一直到主基督

的时刻来到，众人都是处于律法的刑罚之下，在这律法的咒诅之下。但是及至时候

满足，神差派祂的独生子，为女子所生，且生在律法以下，这样，我们这些同样在

律法之下的众人，就可以领受这个荣耀的名分，得以被接纳爲儿子。 
  

现在我是神的儿子，但是这与耶稣基督身为神的独生子的身份有所不同。要你要小

心，任何将你放在与耶稣基督同等地位的教导。今天，有许多非常危险的教导，是

由一些很流行的五旬节传道人所教导的。他们在自己的着作里，作了这样的结论。

当然，当然，在他们的书中有提到信徒的权柄及这类的事，然而在他们一些着作

中，在最后部份写着：「因此，我是基督；我能够向神祈求，因为我是基督。」这

是极其乖谬的异端。 

 

我完全不是神的独生子，与耶稣的身份全然不同。耶稣是神的唯一独生子，祂充满

恩典和真理。神差派祂的独生子来，这位独生子是主耶稣基督。至于我呢，我是神

的众子之一。是的，我是被收纳，被收养为神的儿女；神已经将我收养进入祂的家

庭。这是我所相信的，我也很喜爱这样的事。成为神的儿女是一件非常美好的事，

就算是藉着收养而成为神家中的儿女。我是藉着圣灵而生，我是重生得以进入神的

家中，然而，神选择我是藉由收养的方式。而耶稣则是神唯一的独生子，所以祂可

以来救赎那些在律法以下的人，使我们可以被收养成为神的儿女。因为『你们既为

儿子，神就差他儿子的灵进入你们的心，呼叫：「阿爸！父！」』这是希伯来话对

父亲的称呼。这是美好的，紧密的，亲密的关系，神要你去经历祂的爱，祂要成为

你的爸爸，你的父亲。 

 

马太福音第六章九节，主耶稣这样说：『所以，你们祷告要这样说：我们在天上的

父：愿人都尊你的名为圣。』这是与神美好的﹑亲密的关系。『从此以后，你不是

奴仆，乃是儿子了』。身为一个处于律法以下的子女，你与别的奴仆没有什么不

同。你不能真的继承什么。这继承的权利是来自主耶稣基督，不是由律法而来的。

这律法只是一个师傅教师，直到主基督来临的日子。一旦基督来临了，神的应许就

被成就了。现在，我们藉着信，都从律法之下被买赎回来，得以成为神的儿女。而

身为神的儿女，我们现在成为可以继承神的应许以及神与亚伯拉罕立约的后裔。

『既是儿子，就靠着 神为后嗣。』 
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加拉太书第四章 8 和 9 节说： 

4:8 但从前你们不认识 神的时候，是给那些本来不是 神的作奴仆； 

4:9 现在你们既然认识 神，更可说是被 神所认识的，怎么还要归回那懦弱无

用的小学，情愿再给他作奴仆呢？ 

  

有些人真的认识神，然而，他们却去做各样仪式主义的事。他们会戴上怪异的面

具，会涂抹自己的身体，还会用舞蹈来表达。他们会挥舞着剑，会做各样怪异的，

关于身体上各样怪异的扭曲，而他们会向你保証，这么做可以求到雨水。因为他们

必须要跳这些祈雨的舞蹈，然后他们的神明就会因为他们的咒语和所安排的各样事

情降下雨来。他们穿着各种不同颜色的外袍或是丁字裤，或是任何东西，因为你可

以在各种不同的文化里，找到各样不同的穿着打扮，是人们穿着这些要来服事神，

祈求神赐福给人们的装扮。 

  

在教会天主教会里，我们有一些男士穿着不同颜色的外袍和戴着高帽子，向人们挥

舞着权杖，向人们灑水，宣称这样可以将神的祝福带到你的生命当中。这些事正是

保罗所提到的事。当你还是异教徒的时候，『但从前你们不认识 神的时候，是给

那些本来不是 神的作奴仆；』你们那时候是在做着异教徒的习俗，异教徒的仪

式。「现在你们既然认识神，更可说是被神所认识的，怎么还要去做这些以仪式建

立的关系，还要归回那懦弱无用的小学，再一次受到这些事物的捆绑呢？」 

 

我们现在在天主教会里的，大部份关于圣日的仪式，都是来自于异教徒的仪式。因

此，第 10 节说：『你们谨守日子、月份、节期、年份，』 

 

你们有你们的大斋节，有你们的众圣节。这是又回到了过去无用的小学当中，而不

是在这个藉着信心与神建立的关系当中，更加地进深。我可以想想现在有许多收音

机都被關掉了，但是这是真理。 

  

加拉太书第四章 11 和 12 节，保罗说： 

4:11 我为你们害怕，惟恐我在你们身上是枉费了工夫。 

4:12 弟兄们，我劝你们要像我一样，因为我也像你们一样。你们一点没有亏负

我。 

 

保罗是在说：「不要以为你们是在得罪我，我也没有想要冒犯你们。我没有因此而

生气，我没有被冒犯。我是爱你们的。但是我必须告诉你们真理；而有时候真话是

令人疼痛的。所以不要因为我的话而沮丧。因为我真的不是对你们感到失望。你们

没有真的伤害到我。不要被我的话感到受伤，或是觉得你们在伤害我。」因为保罗

说， 
 

加拉太书四章第 13 和 14 节，保罗说： 

4:13 你们知道我头一次传福音给你们，是因为身体有疾病。 
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4:14 你们为我身体的缘故受试炼，没有轻看我，也没有厌弃我，反倒接待我，如

同神的使者，如同基督耶稣。 
    

当我去到你们那里的时候，我是软弱的，身在病痛当中。我的身体上有很大的问

题。但是你们仍然敞开地接待﹑接纳我，如同一位天使，就像是主耶稣基督祂自己

一样。 

 

好了，亲爱的朋友，弟兄姐妹，这次的经文查考到这里，下次我们继续讲解加拉太

书，请准时收听今日灵粮这个节目。 

 

愿神与你同在，愿祂的手在你身上，在这一周赐福给你，使你的生命中，经历到祂

更多更多的爱，祂的恩典和工作。奉耶稣基督的名祷告，阿们！ 


